

E. MORANCHEL, cirujano dentista.--Espolón, 40

M. ANTÓN.--CIRUJANO DENTISTA

Primer premio en las Exposiciones celebradas en Madrid en 1903 y 1904

Se construyen toda clase de dentaduras en oro y cachout, dientes Logan, Rismont y Fivet, coronas de oro y frente de porcelana.

Se reforman y hace servir las dentaduras inservibles

Dentaduras desde lo más económico a lo más costoso.

SE GARANTIZAN TODAS LAS DENTADURAS Y LA MÁS CÓMODA MASTIGACIÓN

EXTRACCIONES SIN DOLOR.—PLAZA MAYOR, 58, 2.º.

CONSULTA DIARIA: DE NUEVE A UNA Y DE TRES A SIETE

A. HURTADO

CIRUJANO-DENTISTA DE 88. MM.

Habiéndome encargado nuevamente del gabinete de esta capital, lo he trasladado a la calle del Almirante Bonifaz, núm. 13, (frente al Banco de Burgos), viniendo a esta capital todos los sábados a las cinco de la tarde para regresar a Valladolid el domingo por la noche.

GABINETES

En Burgos: Almirante Bonifaz, núm. 13, 1.º, sábados y domingos.

En Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, núm. 4, resto de la semana.

DR. A. CARAZO,

Medico por oposición de la Facultad de Medicina de Valladolid, auxiliar de toxicólogos de la Beneficencia municipal

Consulta especial de enfermedades de la mujer y asistencia a partos. Horas de consulta diaria: de once a una. Gratuita a los pobres los martes y viernes, de tres a cinco.

Ciudad, número 13

LUIS MANERO,

PINTOR

Expensionado de Roma: premiado con medallas de diversas clases en las Exposiciones Universales de París de 1900, generales de Madrid y otras de España.

Lecciones de Dibujo y Pintura en todos sus procedimientos.

Plaza de Alonso Martínez, 7, 3.º

Alejo Madrazo

LAIN-CALVO, 25, TIENDA

Exclusivamente vende las mejores y últimas pastillas de café, de la viuda de Gallo, de Logroño, a cinco pesetas el kilogramo.

WENCESLAO BRAVO

MÉDICO

Consulta de once a una. Para pobres, gratis, los jueves y sábados.

CORDÓN, 3, PRINCIPAL, IZQUIERDA

Arriendo de pastos

y venta de corta de leñas

Se arriendan los pastos del monte de Valdeca de Río Pisuerga, partido judicial de Valladolid, provincia de Palencia, y se vende la corta de leñas del mismo, correspondiente a este año.

Para tratar, con su dueño D. Manuel Ponce, en Santoyo (Palencia).

CONVERSACIONES POLÍTICAS

Cambio de decoración

Una vez más han fracasado los profetas de la política. Anunciaron todas las desventuras que pudieran ocurrir a la situación, —eran muchos los liberales que las anunciaban, y con más fruición íntima que los conservadores— pero no se ha confirmado ninguna de aquellas fatalidades.

Dijeron que el general López Domínguez se retiraba de la política por el consejo de los médicos; que el señor Maura daría al Gobierno la batalla en la discusión de los presupuestos de comercio, de acuerdo con el señor Canalejas; que el señor Canalejas sería colaborador en precisión de los acontecimientos, porque siendo un hombre de servicio militar obligatorio, a él tocaba principalmente realizarlo; que convocada la mayoría por el Gabinete actual, respondería gran número de diputados a las preguntas, y que secretas corrientes se preparaban para dar con el Ministerio en tierra.

Así comenzaron todas las sesiones celebradas en el Congreso, desde el día de su reanuncio hasta el presente; así, en tal estado de confusión, en medio de un ambiente de incertidumbre y dificultades que traían aparejada la ruptura de los cauces liberales, la prematura y arriesgada

vuelta de los conservadores, la disolución de las mayorías en unas elecciones próximas, y el volver a empezar con otra política que deshiciera lo hecho, desacreditara lo prometido, y se embarcase en cosas nuevas, y si no fueran nuevas, por lo menos contrarias y distintas a las que mueven el pensamiento del Gobierno presente.

Llegó un enfriamiento del general López Domínguez y otro enfriamiento del señor Moret, y dijeron los profetas:—«Ya ha comenzado el drama».—Y al mismo tiempo comenzó la discusión sobre los Tratados de Comercio.

Hubo dos días en que no se habló más que de crisis. Todo el mundo hablaba de crisis a todo el mundo, hasta los ministros a los ministros, y hasta por encargo de los ministros el conde de Romanones al señor Moret, para conocer su temperatura ministerial y el alcance político que tendría su primer discurso en el actual período legislativo. Y conferenció el ministro de Gracia y Justicia con el señor Moret. Mis lectores saben hace más de cuatro semanas la actitud del señor Moret. Dijo de ella que sería ministerial; que por nada ni por nadie combatiría el señor Moret al Gobierno; que todo lo pospondría el señor Moret a la cohesión y unidad del partido, y que tomaría activa parte, dentro de esos propósitos, para colaborar en la obra del Gobierno y facilitarla, en las discusiones de presupuestos y en todo lo que tuviera carácter y significación principal económica y financiera. Lo que entonces se dijo en estas columnas, dijo el señor Moret en su conferencia al conde de Romanones.

Y se curó del enfriamiento el señor Moret; y continuó el debate sobre los tratados; y el señor Moret fué un ministerial correctísimo; y confirmó cuanto de su actitud habíamos anunciado nosotros; y el señor Maura habló con su natural elevación y con evidente desinterés político; y los que pensaron en votaciones hubieron de renunciar a ellas, porque hubiesen sido favorables para el Gobierno, y todos los diputados de la mayoría, excepto nueve que justificaron plenamente su ausencia, respondieron al llamamiento ministerial con su presencia en el Congreso.

Durante el debate, el señor Canalejas fué, como siempre, el gran amigo del Gobierno y el presidente por todos acatado con gran satisfacción. Y al primer ruido de los oradores se dispersaron las nubes del pesimismo. Acabó la discusión, resultando el Gobierno más fuerte, la mayoría más compacta, los jefes del partido más unidos, y el general López Domínguez tan mejorado de su indisposición y tan animoso que es probable que cuando el lector repase estas líneas, ó esté hablando en las Cortes, ó se prepare para intervenir en las polémicas.

El conde de Romanones anunció el primero que se desharía la opinión pesimista. El señor Gullón llevó el debate felizmente. El señor Moret satisfizo al partido. El señor Montero Ríos aseguró que los días inaugurales del nuevo período parlamentario no podían ser mejores para la causa liberal. Y el general López Domínguez cerró esta serie de manifestaciones, afirmando que si de su mala salud habían de surgir dificultades políticas, no surgirían, porque tenía sobrado vigor físico, y así lo habían declarado los médicos, sin que a ninguno se le ocurriera aconsejarle que dejara la vida activa de la política por convenir a su salud.

Al cabo, pues, de doce días de agitación política, en las conversaciones se acaba por decir y por ver lo que hace un mes había visto y había dicho el que, por no pretender el acierto de las profecías, suele no equivocarse, y aun suele acertar frecuentemente, cosa que yo no diría si no la dijeran antes los hechos, y por decirlo los hechos, no la dijeran también antes los lectores.

Volvemos, pues, a lo que sabíamos los que mantenemos estas conversaciones: a que el señor Maura no siente en su alta manera de pensar las inasanas codicias del poder; a que

no hay liberal que habiendo prestado su decidido apoyo al señor Montero Ríos y al señor Moret no esté decidido también a presérselo al general López Domínguez; a que no hay ninguna probabilidad para anunciar crisis políticas, y menos, según el propio y primer interesado, de que puedan surgir por ahora del estado de salud del presidente del Gobierno.

Yo insisto en mi tema de hace unas semanas. No creo en modificación ministerial alguna, cuando el Rey regrese de Málaga.

Y creo firmemente que se procurará por todos los monárquicos la aprobación del presupuesto general, poniendo ese propósito sobre la aprobación de los demás proyectos de ley presentados por el Gobierno.

Después, ¡ah! después, quién sabe... El mismo general no puede responder de su salud para larga fecha, ni nadie tampoco por fuerte que sea. Y con la situación económica legalizada y libre el ejercicio de la regia prerrogativa ¿quién somete a los políticos, quién hipoteca el porvenir? Nadie.

Martín.

Hospital y Dispensario quirúrgicos DE SAN JULIÁN Y SAN QUIRCE

Relación de las asistencias en el Dispensario en los meses de Septiembre y Octubre últimos.

Varones	494
Hembras	565
Total	1.059

Operaciones y otras intervenciones de cirugía practicadas en igual período:

- Ganglios escrofulosos del cuello. Extirpación.
- Dos quistes de la cara. Extirpación.
- Una amputación de muslo, por tuberculosis.
- Dos desarticulaciones de dedos.
- Una uña encarnada. Arrancamiento.
- Aseitis. Paracentesis.
- Caries del primer metatarsiano. Legrado.
- Cálculo uretral, en niño. Extracción.
- Luxación completa de hombro. Reducción.
- Seis vendajes inamovibles en cadera, rodilla y pie.
- Una pústula maligna. Cauterización.
- Flemón profundo de la mano. Desbridamiento.
- Cinco limpiezas de focos sépticos, tres en cuello y dos en pierna.

VIEJA ESPAÑA

(Impresiones de Castilla)

Por las calles de Burgos

Estaba ya en el corazón de Castilla, en la vieja ciudad del Campeador: un col de fin de verano adornaba las casas, el monteñón del castillo, la pompa de piedra de la catedral; y todo parecía entonado, vigoroso de color, bajo el raudal de luz que bajaba de aquel cielo ancho y limpiísimo.

Estaba ya en la vieja ciudad... ¿Esta era, pues, aquella villa oscura donde los condes amaban sus mesnadas, con gruesos chuzos y espadones, y todos equipados y a la aventura, por los campos adelante, se entraban a embestir a los moros? ¿Eran, pues, estas aquellas piedras que vieron a Ruy Díaz, todo cubierto de hierro, galopar hacia los países remotos y hacia la gloria?...

Cuando pesa sobre nuestra imaginación la balumba de cien historias y leyendas; cuando las lecturas de los primeros años han dispuesto de tal manera nuestra fantasía que las cosas adoptan un carácter de sublimidad; cuando las empresas son tan considerables que rayan en lo extraordinario e ideal, entonces nuestros sentidos parecen como que quieren agrandarse también a la medida de las cosas, y nuestra vida emocional se dispone de tal modo, que la misma realidad se transforma, se engrandece y se hace fantástica. Entonces las piedras más humildes, al contacto de nuestra simpatía, se espiritualizan y toman forma visionaria, y cada esquina y cada vestigio del pasado tienen para nuestra alma una palabra recóndita e inefable que ninguna pluma podría expresar. Entonces las calles por donde transcurrieron aquellos sucesos extraordinarios, los rincones húmedos, los escudos de piedra desportillados, los torreones y las grietas, todo tiene alma, todo adquiere virtud evocadora, y entonces nuestra imaginación cree que los tiempos se acumulan y confunden de manera

que el pasado llega hasta nosotros depurado, engrandecido, en hermosa síntesis y como en bloque, limpio de las impurezas de los momentos y actos ruines. Entonces el pasado ya no es una sucesión de hechos normales y monótonos, ni es el conjunto de horas vulgares, de hechos mezquinos como el sudar, comer, dormirse, labrar la tierra, fabricar la tela... Sino que el pasado es semejante a una visión ideal en que están acumulados los hechos, las palabras, los dolores más eminentes y representativos. Y es entonces, al contemplar la majestad de un castillo, cuando llega hasta nosotros el aura medioeval y caballeresca, de los siglos de la espada y de la fe: vemos únicamente las cosas de mayor realce, las figuras de magnitud, los hombres grandes en sus culminantes acciones, y el resto de los hechos triviales, ruines, queda perdido en la oscuridad.

Este es el fenómeno sagrado, la acción depuradora del tiempo, que solo quiere ofrecer ejemplos de grandeza; nos muestra a Leónidas muriendo gloriosamente, a Platón pronunciando filosofías, y el resto de sus actos iamundos bórralo el tiempo pudorosamente. El tiempo es el hacedor de lo sublime; el pasado, el tiempo atrás, es el autor de los semidioses, y también de los dioses; el tiempo remoto, el bello pasado, el día de ayer, ese es el ponderador de las imágenes, el gran alucinador... Pero ¿qué importa? ¿Es menos necesaria la alucinación? ¿Podría vivirse la vida si le faltase la hipérbola imaginativa? ¿Qué es lo que nos incita a amar el mañana, sino la nostalgia del día de ayer? Aunque el día de ayer resultó un fracaso, una alucinación, ¿qué importa?; ello nos dará fuerza para amar el día de mañana. Y aunque el día de mañana se convierta en otra prosa ruin y en un fracaso como el de ayer, ¿qué importa? El tiempo lo depurará todo, y cuando pase el día de hoy prosaico, se convertirá en el día de ayer, el día feliz, el glorioso, el que siempre amamos, porque está poblado de hechos bravos, felices, grandes, bellos...

De este modo, pues, yo iba por las calles de Burgos mirando cada piedra vieja con simpatía, y cada piedra me hablaba su lenguaje tácito y evocador. Yo no veía de las casas sino su parte evocadora y espiritual, y hasta el mismo aire me figuraba yo que traía ecos y hálitos de aquel tiempo bravo, feroz, en que unos hombres audaces y obstinados querían ensanchar su patria y su fe más allá de la llanura. El mismo ambiente de la ciudad favorecía esta labor evocadora. No veía en Burgos talleres ruidosos, chimeneas humeantes, trajín de industria; una calma, una tranquila vida, modesta y resignada, reinaban en la ciudad.

Nadie tenía prisa, ningún sonido demasiado febril alteraba la paz de las calles limpias, sosegadas: las gentes paseaban despacio, hablaban sin acelerarse, resolvían sus asuntos moderadamente, compraban, vendían, vivían en paz y sin atropellarse. La luz era vivísima, fuerte, el ambiente era suave y tibio, y el cielo era tan azul y tan alto, que era como una fiesta de claridad. Los perros tomaban el sol en mitad de las calles: los hombres enjuta, de aspecto sumiso y honrado, con las alforjas en los hombros, transitaban reposadamente, se detenían en alguna esquina y también tomaban el alegre sol de la mañana. Las tiendas eran modestas y chiquitas: todo era modesto, bondadoso, tranquilo y resignado. Venían los labriegos montados en la trasera de sus borriquillos y se diseminaban por los recodos de la población. A la puerta de los tenduchos se paraban las mulas, cargadas con sacos y alforjas, y aguardaban. Un carro vacío, desenganchado, puesto en mitad de la Plaza Mayor, parecía también aguardar. Nadie tenía prisa... Todos parecían aguardar.

Por encima de los tejados emergía la Catedral, lujosa como una ercejería. Las calles tenían letreros orgullosos, resonantes y castizos, nombres del Romancero: calle del Cid, calle de Fernán-González, calle de Ladrón-Calvo, calle del Almirante Bonifaz... Pasaban los hombres con la manta al brazo, con las alforjas en el hombro, callados y graves. Pasaban muchos hombres viejos; casi todos los hombres, por lo arrugados y cetrinos, apareaban a jerez. Había mucha cabeza baja, mucho cuerpo inclinado, lento, cansado: diríase que la raza, al quitarle la armadura de guerra, de tanto aguardar al nuevo grito de pelea, enviejada y se achicaba. La ciudad entera semejaba estar aguardando, nadie sabe qué voz de despertamiento: aquella vida

grave y modesta no era la suya; su vida era una vida recia y acometedora, su alma era otra alma. El Cid, al marcharse, dejó a la ciudad vacía: la ciudad aguardaba a que volviese el Cid, armado de hierro, para emprender nuevas empresas...

Miraba yo las casas viejas, que tenían sobre sus portales grabados los escudos nobiliarios, y ante aquellos blasones rotos, polvorientos y abandonados, una ola de ideas sentimentales acudía a mi cerebro. Blasones viejos, escudos polvorientos y abandonados, ante ellos me he detenido yo siempre con respeto y curiosidad, porque ellos representan con la cruz el alma entera del pasado. Aquellos escudos estaban allí, sobre los anchos portales, ostentando las empresas y divisas de otras gentes, de otros siglos extraños; los blasones permanecían fijos e indemnes, pero el espíritu que los creó se había ya desvanecido: ellos hablaban todavía de gloria y de orgullo y de nobleza, pero los hombres que los sustentaron se fueron, ya no volverían más. Los cuarteles tenían aún grabados fieramente aquellos emblemas de gloria, castillos, leones, águilas, espadas, yelmos, flores de lis, corazones, manos abiertas; pero sus dueños ya no estaban allí, ni podían acariciarlos con la mirada, ni enseñárselos a sus hijos altaneramente. En los mismos portales donde un tiempo esperaban los corceles enjaezados, donde bullían los pajes y ladraban los lebreles, en aquellos mismos portales ahora se veía el taller de un carpintero, el banco de un zapatero, los útiles de un comerciante. Y en el fondo de un portalón, mientras un carpintero cepillaba un trozo de leño, yo me paré a mirar el resto de un emblema que estaba arrinconado en una pared, y que consistía en una columna esbelta y rematada por un yelmo con la visera cerrada: el yelmo, como avergonzado, ó como iracundo, se volvía de cara a la pared y daba la espalda al mundo, este mundo de ahora en que todo va revuelto, lo noble y lo plebeyo, semejante a un río turbio y desbordado.

El yelmo soñaba con otros hombres y siglos distintos, vuelto de cara al pasado. Aquellos hombres, aquellos siglos, ¿por qué nosotros, hombres actuales, los vemos a manera de cosas oscuras y tristes, foscas y confusas? En aquella edad que nosotros columbramos con terror, ¿cuaso no era la vida más clara, más sencilla y también más risueña? Si nosotros nos ahogamos en un mar de conflictos y de incertidumbres, si la duda nos mina, si el dualismo nos carcome, si traemos a la vez restos del pasado que nos agobian y atisbos del porvenir que nos alucinan, ellos, los hombres de ayer, no tenían sino dos términos concisos sobre que moverse: Dios y el honor. Su vida era más sencilla, puesto que poseían un sentido concreto, sintético, de las cosas: en dos puntos colocaban su ideal, en servir a Dios y en servir al honor caballeresco, y sirviéndolos lealmente, podían mirar de frente a la vida con mucha más serenidad y alegría que nosotros, hombres negadores, puestos como un puente entre el pasado muerto y el porvenir desconocido. La idea del honor podría suplir en aquellos hombres a todas las grandezas y delicias del mundo: ser noble, tener un blasón, un nombre limpio, una espada, bien les valía a aquellos caballeros toda la potestad del oro, todos los regalos del placer. Sentirse noble, superarse en nobleza cada día y cada generación, obrar con orgullo y con valor y con bondad: sentirse tan grande como la humanidad, poder mirar a todos los hombres de frente por ley de estirpe, de naturaleza: ser noble, en fin, noble de cuerpo, de alma, de estirpe, de corazón, y ser noble siempre y en todos los actos, y sentir la dignidad de su nobleza a todas horas... En verdad que aquellos hombres habían simplificado y enaltecido la vida hasta el mayor grado. Y tenían además el culto de la espada.

La espada...

¡La heroica, la bella, la terrible y noble espada de la tradición! La espada, arma vieja, tan vieja como el valor, tan antigua como la guerra. La espada, amiga del guerrero. La antigua y remota espada que empuñaron los hombres primitivos al dar el primer paso en el camino de la civilización. La espada, arma noble, que se burlaba de las armas arrojadizas y corría a buscar el pecho del enemigo, frente a frente y a dos pasos. La espada con que se armaban los héroes de Homero. La gloriosa espada, símbolo de la valentía. Arma varonil, arma valerosa, arma leal, arma noble, compañera de los hidalgos, la prenda

más querida, especie de ídolo por quien juraban los caballeros. Espada, símbolo de nobleza, de defensa, de libertad. Arma fiel, compañera del hombre; espada, noble espada con la que los caballeros se acostaban sobre sus sepulcros de piedra, se tendían a lo largo, armados con su armadura de combate, y tenían cogida de las manos la espada, como una joya que ni después de muertos querían abandonar.

J. M. Salavarría.

(De El Imparcial)

NOTICIAS

Al presentarse en la mañana del 4 del actual el alcalde y el juez de Pino de Bureba en la Casa Ayuntamiento, observaron que los archivos del juzgado y de la alcaldía se hallaban desordenados y destrozados, así que se sepa quiénes son los autores de este hecho.

Ha fallecido en Madrid la madre de nuestro querido amigo el dentista de esta población D. Manuel Antón.

Enviamos el más sentido pésame a la familia de la finada.

Por el señor delegado de Hacienda se ha señalado para mañana el pago de los libramientos expedidos a favor del señor jefe de Telégrafos, inspector del Penal y D. Antonio Alonso.

A la última moda

Gran comercio de Benito Hernán.—Plaza Mayor, 61
Inmenso surtido en puntillas, encajes, agramanes, trenzas fantasía y completo surtido en artículos para bordar.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

En la secretaria de la Junta provincial de Instrucción Pública se han recibido los títulos de maestra de D.ª Antonia Albarrán del Val.

La subasta celebrada hoy en las Casas Consistoriales para las obras de una alcantarilla tubular en la calle de San Julián, se ha adjudicado provisionalmente a D. Toribio Landi, en la cantidad de 12.400,93 pesetas.

La sociedad «Minerva burgalesa», que tantos aplausos obtuvo en el Carnaval pasado, convoca a junta general a los socios de la misma y a cuantos deseen ingresar en ella, teniendo conocimiento de algún instrumento.

La reunión se verificará mañana a las ocho y media de la noche, en el local que ocupa la sociedad «El Placer» en la calle de San Pablo.

Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas a los *Discoides Pectorales Rosellé* Caja 2 reales. Depósito en Burgos, farmacia del Dr. Barriocanal.

Esta tarde, a las tres y media, ha revistado el excelentísimo señor general de esta región el regimiento lanceros de Borbón y la sección montada de Administración militar.

Mañana, a las diez, tendrá lugar en el cuarto de estandartes del regimiento lanceros de Borbón, bajo la presidencia del coronel del mismo D. Alejandro Rosell, consejo de guerra ordinario de cuerpo, para ver y fallar la causa instruida contra el soldado Idefonso Sahagún Rueda, acusado del delito de hurto, en cuyo consejo desempeñará funciones fiscales el teniente auditor de tercera D. Jesús Saiz.

Anoche tuvo lugar en la Cámara de Comercio la inauguración de las clases de Esperanto, de cuyo acto publicaremos mañana una detallada reseña que la falta de espacio nos obliga a retirar del presente número.

El día 1.º de Noviembre ha dado principio en la Academia Técnico Industrial, Concepción, 22, una clase de Dibujo Geométrico e Industrial (línea y lavado).

Los que deseen aprender tan importante y aplicable asignatura, deben acudir cuanto antes, para poder seguir los progresos del mismo.

En el Circolo Burgalés, de Bilbao, se celebró el domingo, a las nueve de la noche, una velada literario musical, asistiendo lindas muchachas.

Fue muy aplaudido el niño Ochoa, que cantó perfectamente un bonito zortzico, así como nuestro compañero en la prensa señor Cejmas, que improvisó unas bonitas poesías, y el señor Labajo, que recitó muy bien un monólogo.

No fueron menos aplaudidos el profesor de piano señor Martínez y el de flauta señor Ochoa.

La velada terminó después de las doce, con un animado baile.

No olvidéis, caro lector, que nadie dichoso vive sin cariño y sin amor, y sin usar el LICOR sin rizar el POLO DE ORIVE.

Academia de ciencias sociales de Burgos
El jueves 3, a las cinco y media de la tarde, se celebrará sesión ordinaria, con objeto de discutir la Memoria «Sistemas de organización social en el orden económico.» Tomarán parte en la discusión los académicos señores Cepna, Sarmiento y Dorao y el autor de la Memoria.

Han llegado a esta capital los generales D. Florencio Cañal y D. Ricardo Benturas, recientemente nombrados comandante general de ingenieros e intendente general del sexto cuerpo de ejército, respectivamente.

Ha fallecido en esta capital D. Galo Martínez Montero, a cuya familia, y especialmente a sus hijas D.ª Feliciano y D.ª Josefa

y sobrino, nuestro particular amigo el conocido agente de negocios D. Mariano Martínez Pardo, enviamos nuestro pésame más sentido por la desgracia que les aflige.

Han sido curados en la casa de socorro: Un joven, de una herida incisa en la ceja. Un niño, de una herida incisa en el labio inferior.

La pasta Ederra es incomparable por el brillo, color y duración que presta a los metales. No tiene rival. Es un producto de la industria española que nos honra.

Orden del día para la sesión que mañana celebrará el Excmo. Ayuntamiento:
Acta de la sesión celebrada el 31 de Octubre próximo pasado.

Idem de la subasta verificada hoy para la construcción de la alcantarilla de la calle de San Julián.

Dictámenes: de la comisión especial nombrada para estudiar con la de la Diputación provincial la creación de la Granja Agrícola. De la especial de Capitanía general en los expedientes sobre empapelado de algunas dependencias; y en el de terminación de las obras del nuevo palacio.

De la de Beneficencia, sobre cesión de camas en el Hospital de San Juan para enfermos procedentes de la provincia; y del servicio de la Casa de Gravidas cedido a precario a la Excmo. Diputación provincial.

De la de Hacienda, participando hallarse ultimado el expediente de emisión del empréstito de 200.000 pesetas para la terminación de las obras de la Capitanía general.

De la de Obras, en la instancia de D. Mariano de la Morena, en nombre de D. Rafael Madrazo, solicitando permiso para sustituir dos grupos de miradores de la casa núm. 23 de la calle de Huerto del Rey en la fachada de la de Lain-Calvo; de D. Luis Gallardo, para revocar la fachada de la casa núm. 9 del Progreso, y en el expediente sobre derribo de la casa núm. 9 de la calle de Santander.

En varias cuentas.

Luis Villanguera Prieto

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
C/á, 21, principal. BURGOS.

En la acreditada sastrería de Pedro Martínez, acaba de recibirse un extenso y variado surtido en géneros para la presente estación, teniendo altas novedades en chalecos fantasía a precios económicos.

Sastrería de Cirico Velasco
Espolón, 42, Burgos.
Pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general que ya se ha recibido para la presente y próxima temporada de invierno un elegante y variado surtido de géneros de la más alta novedad en trajes, gabanes, pantalones, género para capas, pelizos, chalecos fantasía e impermeables clase primera.

Precios sin competencia.

Conviene fijarse en el listín de precios que todos los meses se publicará en la 3.ª plana de este periódico, referente a los exquisitos vinos de mesa de las acreditadísimas bodegas de José Tarancon Martínez, de Valdepeñas.

Se facilitan dichos listines en la sucursal, *Almirante Bonifaz, 13, Burgos.*
NOTA.—Se recomienda a los hoteles y fondas que visiten dicha sucursal.

Chorizos riojanos superiores
Hemos recibido buena remesa.
Plaza de Prim 31, teléfono 105.
EL BUEN GUSTO

En el mismo establecimiento se vende una romana decimal en buen uso, de 170 kilos de fuerza.

SOMATOSE

Contra la clorosis.

El notable ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, autor de uno de los métodos más renombrados para el tratamiento mecánico de las hernias, llegará pronto a esta capital y recibirá consultas en el Hotel París, los días 14 y 15 del presente mes.

(Aconsejamos a nuestros lectores que se fijen en el anuncio inserto en 4.ª plana)

INFLUENZA RACHITIS ANEMIA VINO CLOROSIS AROUD CARNE-QUINA-HIERRO

El más poderoso Regenerador.

Fin de una hecatombe

Lo mismo los niños y las jóvenes que los viejos, en otro tiempo diezados por la anemia, deben hoy su salud al empleo del *Hierro Bravais*. Opérase el prodigio por la reconstitución de la sangre; sin embargo de lo que debemos prevenirnos contra los falsos flocadores que, ante lo universal de aquel éxito, aumentan de día en día.

Para tener un buen par de zapatos de goma, pídale la marca «Boston».

Demuestra por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago e intestinos, tengan o no dolor, se curan con el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*, porque abre el apetito, tonifica, ayuda a las digestiones y quita el dolor.

Véase en 4.ª plana MUY IMPORTANTE

Diario de avisos

Cultos
San Lorenzo y San Cosme y San Damián.—Ejercicio del mes dedicado a las almas del Purgatorio, a las seis de la tarde.
Santa Agueda.—Novena de ánimas a las cinco y media de la tarde.
Carmen.—Novena de ánimas a las cinco y media de la tarde.

Tribunales
Señalamientos para el día 7.
Audencia territorial.—Pleito procedente del juzgado de Valmaseda, seguido por D. Felipe Bustillo, sobre apelación de un auto; defensor, Lic. Cuesta (D. Ramón); procurador, León; relatoría del Lic. Pérez Navarro.
Audencia provincial.—Juicio por jurados procedente del juzgado de Aranda de Duero, contra Marcos Agraz, sobre homicidio; ponente, Sr. Bujá; defensor, Lic. Revilla; procurador, Tejada; relatoría del Lic. Pérez Navarro.

Llegada de viajeros
Hotel París.—D. Carlos Pérez, D. Florencio Cañal, D. Carlos Longe, D. Manuel Merino, D. Ricardo Benturas, D. José Robitachek.
Hotel Norte.—Mr. Bouchet, D. Faustino Sixto, D.ª Manuela Martínez.
Hotel Universal.—D. Doroteo Mora, don José Zapata, D. Manuel Rodríguez, D. Francisco Pascual, D. José Piñol, D. Ramón Puig.

Abastos
En el matadero se han degollado en la mañana de hoy: 9 buyes, 4 terneras, 25 carneros, 12 ovejas y 6 cerdos.
Mañana se venderá en el banco regulador: carne de vaca de 1.ª a 1.74 pesetas kilo, de segunda a 1.14, de tercera a 0.74.

Registro civil
En el juzgado municipal se han inscrito: Defunciones.—María Domingo Ramos 6 meses, Fernán González, 13; Gregorio Ravilla Sevilla, 68 años, Casa provincial.
Nacimientos.—Josefina Vilumbrales López.
Matrimonios.—D. Adrián Casado Pardo, con D.ª Cayo Soto Santos, mañana, a las seis, en San Cosme y San Damián.

Estado del tiempo
Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:
Barómetro: a las nueve de la mañana, 680.5; a las tres de la tarde, 679.1
Temperaturas: máxima sol, 12.0; máxima sombra, 8.8; mínima sombra, 5.0.
Dirección del viento a las nueve de la mañana, S.; a las tres de la tarde S.

Mercados
Burgos 6.—En el mercado de hoy han regido los siguientes precios:
Trigo áliga a 42 rs. los 44 kilos.
Mocho a 38 ½ rs. los 42 ½ kilos.
Rojo a 32 rs. los 42 ½ kilos.
Cebada a 28 rs. los 41 ½ kilos.
Cebada a 24 rs. los 32 kilos.
Avena a 16 rs. los 26
Yeros a 33 rs. los 44 kilos.
Alhovas a 42 reales los 40 kilos.
Entraron 400 fanegas.
Tendencia del mercado: sin variación y comprando con mucha animación.

O. varrubias 4.—Entraron 290 fanegas y se vendió trigo mocho a 39 reales fanega, rojo a 37, centeno y cebada a 24, avena a 15, yeros a 34, garbanzos, de buen cocido, a 150, alubias encarnadas a 96
Patatas a 3 reales arroba.
Vinos: tinto y claro a 11 reales cántara.
Aguardientes: sin existencias.
Carne de certero a 110 pesetas kilo, macho cabrío a 0.90, cabra a 0.85; cerdos gordos a 58 reales arroba.
El mercado en alza.
El tiempo bueno de lluvias.
En el campo verdéguen algunos sembrados.

Villadiego 5.—Entraron 700 fanegas y se vendió trigo áliga a 36 reales una, mocho a 35, rojo a 35, centeno a 26, cebada a 21, avena a 16, yeros a 37, garbanzos a 160, lentejas a 70, alubias a 110.
Harina de primera a 19 reales arroba, de segunda a 17, de tercera a 15.
Salvados de primera a 14 reales fanega, de segunda a 14, de tercera a 11.
Patatas a 3 ½ reales arroba.
El mercado en baja.
El tiempo bueno para la sementera.
Los campos buenos.

Psadolungo 5.—Entraron 150 fanegas y se vendió trigo mocho a 40 reales una, rojo a 30, centeno a 26, cebada a 22, avena a 16, yeros a 38, alhova a 37, garbanzos a 120, lentejas a 50, alubias a 90.
Harina de primera a 20 reales arroba, de segunda a 19 y de tercera a 18.
Salvados de primera a 10 reales fanega, de segunda a 9, de tercera a 8.
Patatas a 4 reales arroba.
Vino tinto a 26 reales cántara, claro a 24 blancos a 60 y vinagre a 18.
Aceite a 72 reales arroba.
Ganado de cerda cebato a 75 reales arroba, en muerte.
Tendencia del mercado: sostenida.
El tiempo de lluvias y fuertes vientos.
En los campos están haciendo la sementera en buenas condiciones.

Pampliega 3.—Entraron 500 fanegas y se vendió trigo áliga a 41 reales fanega, mocho a 38 ½ rojo a 37 ½ centeno a 25, cebada a 20, avena a 14, yeros a 34, esparceña a 30, titos a 27.
Patatas a 4 reales arroba.
Vino tinto a 16 reales cántara, claro a 17. Ganados de cerda a 60 reales arroba.
Tendencia del mercado: firme, siendo casi nulo el mercado por el mal tiempo.
El tiempo áspero.

“UN NIÑO GRUESO Y FUERTE”

Barcelona (Gracia) Libertad, No. 47.
22 de Marzo de 1905.
“Mi hijo Pepito ha sufrido durante un año de bronquitis y tos, que no le dejaban dormir. Esto le quedó de una pulmonía, y naturalmente sus fuerzas y desarrollo dejaban mucho que desear. La Emulsión Scott fué tan eficaz, que pronto desapareció todo rastro de su bronquitis y tos. Ahora el niño está grueso y fuerte.”



TERESA PUCURULL.
El extraordinario poder curativo y fortificante de la Emulsión Scott en todas las afecciones de los pulmones y de la garganta, es debido a la alta calidad (mantenida haciendo caso omiso del coste), de todos sus compo-

ponentes y a la perfección del único procedimiento de Scott por el cual se elabora. El aceite de hígado de bacalao es exclusivamente el mejor de Noruega, y los hipofosforos de cal y sosa también son de lo mejor.
Se dice con frecuencia que las otras emulsiones son más baratas. Esto es un error. Resultan mucho más caras, porque no tienen el poder regenerador y curativo como la de Scott. Sin “el pescador y el pescado” en la envoltura, la emulsión no es la legítima de Scott, emulsión que recetan los médicos, porque conocen su fórmula.

Muestra gratis hoy, mediante el envío de 75 cts. en sellos para el franqueo a D. Carlos Marés, Calle Valencia, 333, Barcelona.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
42 AÑOS DE EXISTENCIA.
Seguros sobre LA VIDA.—Seguros contra INCENDIOS.
Sub-director en Burgos y su provincia, D. Luis Gallardo: Oficinas, calle de Victoria, número 18, planta baja.

POR TELEFONO

Madrid 6.—(11 mañana.)
Casas deterioradas

A consecuencia de las lluvias de estos días, en las casas números 9 y 11 de la calle de Sandoval se hundió anoche el alero del tejado, produciéndose gran alarma entre los vecinos, los cuales se negaban a entrar en los pisos.

La autoridad dispuso que se llamase a un arquitecto, pero éste se negó a intervenir mientras no tuviera aviso del dueño de la finca.

Por fin, un maestro de obras reconoció la casa, desoiviendo la tranquilidad al vecindario.

Las cigarreras

El ministro de Hacienda, deseoso de atender las peticiones de las operarias de la fábrica de tabacos de Madrid, en cuanto lo permita el interés de la renta, ha recomendado a la Compañía:

1.º La admisión de las operarias que habiendo sido despedidas por falta de asistencia se hallen en condiciones de realizar un trabajo útil, a juicio del Consejo y de los representantes del Estado.

2.º Que se vigilen escrupulosamente los estancos para corregir el abuso del escogido, declarando cesantes a los expendedores que lo cometan.

3.º Mejorar la dotación de las operarias del taller de faenas auxiliares, lo que dará por resultado pasar al mismo un mayor número y el consiguiente aumento de las tareas para las que tienen en los talleres de desvenado.

Y 4.º Recomendar que las operarias que por su ancianidad no puedan prestar servicio en el desvenado pasen a la Beneficencia, quedándolas de 20 a 25 pesetas mensuales, con lo cual resultarán beneficiadas las que queden en el taller, porque aumentará el trabajo.

Regreso de la Reina

A las nueve de la mañana ha llegado a Madrid, procedente de Málaga, la Reina Victoria.

En la estación ha sido recibida por la familia Real, el Gobierno y las autoridades.

Un zaguante de alabarderos y una compañía de infantería, con bandera y música, rindieron los honores.

Robo en una Dirección

En la Dirección general de Comunicaciones se ha descubierto un robo.
Del despacho del director falta una máquina de escribir y un aparato micrófono.

De otro despacho del mismo funcionario ha desaparecido una escribanía de plata.
Se sospecha de un ordenanza que fué despedido hace diez días por faltas en el servicio y se llevó la llave.

Solidaridad que no existe

Parece que han surgido importantes diferencias entre los diputados que pertenecen a la solidaridad catalana, al apreciar determinados proyectos sometidos a la deliberación de las Cámaras.

Los republicanos rechazan el proteccionismo que defienden los catalanistas en materia de tratados de comercio.
Por otra parte, los carlistas no están en nada conformes respecto al proyecto de ley de asociaciones ni con los republicanos, ni con los regionalistas.

Política francesa

PARIS.—La Cámara, en la sesión de ayer, estuvo completamente llena en escenas y tribunas.

El jefe del Gobierno, Mr. Clemenceau, leyó la declaración ministerial, que está redactada en términos clarísimos, sin vaguedades.

En el primer párrafo dedica un homenaje a Mr. Sarrien.

Para luego a ocuparse de la situación de Francia, diciendo que el país, en las elecciones, manifiesta su voluntad, y para acentuar la obra reformadora del presidente ha formado el actual Gabinete, esforzándose en modelar el Gobierno sobre la representación nacional, con el fin de conseguir la pronta ejecución del mandato de los electores.

Declara que el Gobierno quiere mantener la paz con la dignidad que reclama el país y la república desde hace 35 años.

Para asegurar la paz—añade—es necesario mantener un ejército fuerte y poderoso. El desarme resulta hoy imposible, pues sería destruir la garantía de nuestra independencia, y el primer deber patriótico es no dejar que se debilite ningún elemento de potencia defensiva.

A continuación enumera los proyectos que ha de conocer el Parlamento.

Maniobras militares.—La escuadra marítima.—Han dado comienzo las maniobras en que toma parte toda la guarnición de esta plaza.

Los ejercicios durarán siete días.
—Procedente de Tanger ha llegado el buque de guerra *sheriffiano Zaide*, que compone, con el *Turki*, la escuadra marroquí. Manda esta un capitán alemán.

Las Diputaciones

BARCELONA.—Ayer se constituyó la Asamblea de Diputaciones provinciales bajo la presidencia del señor Sostres, que lo es de la Diputación de Barcelona.

El señor Sostres y el presidente interino pronunciaron elocuentes discursos de estimación a los assembleístas.

Hoy se celebrará la primera sesión.
Nota saliente de la reunión de ayer fué la franca cordialidad que reinó entre todos los representantes.

Toros

MÉJICO.—Se ha celebrado la cuarta corrida para «debut» de Montes, a quien el público hizo una gran ovación cuando se presentó en el ruedo.

Se lidiaron toros de Santin, que cumplieron, matando ocho caballos.

Bonarrillo hizo excelentes faenas con la muleta y con el capote, derrochando maestría y arte.

En la hora suprema estuvo afortunado, matando sus tres toros de otros tantos volapiés.

Montes fué ovacionado con el capote y estuvo superior en la muerte.

Al cuarto toro, después de una magistral faena de muleta, lo despachó de un gran volapié.

La entrada fué un lleno completo y el público salió satisfecho de la corrida.

Los marinos chilenos.—Campaña planificadora

EL TEMPORAL.—Emigrantes
CADIZ.—Los guardias marinos chilenos visitaron ayer el Arsenal de la Carraca y el Observatorio, acompañados del consejero José Luis Rodríguez.

Una comisión del Ayuntamiento pasó a bordo del *General Baquedano*, cambiando con el comandante del barco cariñosas frases de simpatía para Chile y España.

—El gobernador civil ha emprendido una activa campaña, que es objeto de generales elogios, contra las inmoralidades de menores de blancas, la emigración de menores de edad, los juegos prohibidos, etc.

—El vapor *Lavache*, que era esperado en teayer, ha llegado después de correr un gran temporal.
Conduce a bordo emigrantes para la Argentina.
—Reina un temporal violentísimo, presentando el mar un aspecto imponente.
Varios buques no han podido salir del puerto.
Las lluvias torrenciales benefician a los campos.
En cambio, los ríos y arroyos se han desbordado en algunos términos, causando daños.
—Siguen llegando emigrantes de la provincia de Salamanca, la cual se debe estar despopulando.
Familias enteras no encuentran pasaje y mueren en extrema miseria.
Entre los emigrantes vienen muchos sujetos al servicio militar y que no tienen que comer en sus pueblos, en un estado que inspira verdadera lástima.

Contra el duelo
CORONA.—En el salón de sesiones del Ateneo se ha constituido la Liga antidualista con éxito completo.
 Asistieron las autoridades y selecta concurrencia, compuesta de las principales personalidades de la capital.
 El barón de Albi pronunció un discurso, explicando los fines y objeto que persigue en su campaña.
 Se tomó el acuerdo de nombrar una Junta de redacción, constituida así por aclamación.
 Los organizadores de la reunión están satisfechísimos de su resultado.

Gaceta
 Hoy publica una Real orden declarando válidos los certificados de aprobación de las asignaturas de Gramática castellana, Geografía e Historia, expedidos por la Escuela Superior de Industrias de Cartagena, para el ingreso en las Academias militares.

Prensa de Madrid
 El *Imparcial* considera como un acto de desobediencia del señor Gullón para con el Vaticano, la conducta del ministro en lo referente al proyecto de ley de asociaciones.
 Añade que los alardes democráticos del ministro de Estado son inoportunos.
 —En otro artículo, comentando las declaraciones hechas por el señor Requejo ante los comisionados vascos, respecto al concierto económico, reconoce la existencia de fundamentos legales que prueban que dicho convenio no es un fuero, sino una merced; pero hacer entrar a las Vascongadas en el régimen común a las demás provincias por no llegar a un acuerdo antes de fin de Diciembre cree que sería un atentado.
 Termina aconsejando prudencia al Gobierno en este asunto.

El *Liberal* elogia la conducta observada por el señor Gullón con el Vaticano, diciendo que el Gobierno mantiene enérgicamente las prerrogativas del Estado civil.
 Aplauda asimismo la respuesta dada por el señor Dávila en el Senado al señor Maluquer, acerca del incidente ocurrido en Barcelona, con motivo del entierro civil del diputado provincial señor Juli, censurando duramente al Gobierno, culpándole de que con su conducta anticlerical alienta los desmanes de las turbas sectarias.

Madrid 6. —(5 tarde).

El temporal
 Continúa lloviendo.
 A causa del temporal funcionan con retraso las líneas telegráficas.

Periódicos quemados
 BILBAO.—Al llegar el tren del Norte, un grupo de jóvenes arrebató la prensa de Madrid, quemando con petróleo todos los números de *El Imparcial*, *El País*, *El Liberal* y el *Heraldo*.

Se han efectuado tres detenciones.
 Se atribuye el suceso a la campaña que dichos periódicos vienen sosteniendo en lo que se refiere al concierto económico.

Un detalle
 Esta mañana, al apearse del tren la Reina Victoria, se despojó del abrigo y pasó revista al piquete que hizo los honores.
 La Reina fué aclamada.

El presidente
 El general López Dominguez sigue mejor.

Las jurisdicciones
 El ministro de Gracia y Justicia ha dicho que el mejor procedimiento para indultar a los sentenciados por la ley de jurisdicciones, es que lo soliciten separadamente, añadiendo que él será el mejor abogado.

Congreso
 La Cámara está desanimadísima.
 Al comenzar la sesión, el señor Franco pide socorros para los pueblos damnificados por las inundaciones.
 Los señores Gómez Acebo y Gallego hacen preguntas relacionadas con los francoles.
 El señor Durán explana una interpelación sobre política local en Cáceres, denunciando abusos y atropellos.
 El señor Dávila defiende al gobernador de aquella provincia.

Un robo
 BARCELONA.—La caja de la Cooperativa de la guardia municipal ha sido fracturada por unos ladrones, los cuales se llevaron 8.000 pesetas.
 No se sabe quiénes son los autores del robo.

BOLSA
 La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

	de ayer	de hoy
4 por 100 interior.....	81,30	81,35
Idem fin de mes.....	81,60	81,57
Id. deuda amortizable.....	100,35	100,70
Acciones del Banco de España	434,50	000,00
Acciones de la Compañía		
Arrendataria de tabacac.....	395,00	000,00
Obligaciones azucareras Socie-		
dad General.....	000,00	99,60
Acciones preferentes de id.....	79,00	79,00
Idem ordinarias idem.....	42,50	00,00
Cambios sobre París a ocho días		
vista.....	9,65	9,85
Cambios sobre Londres.....	27,75	00,00
Bolsa de París 4 por 100 exte	94,90	
rior española.....		94,90

El viaje de los Reyes
 CORDOBA.—A pesar de la lluvia, numeroso gentío, entre el cual había muchos señores, acudió ayer a la Reina, a su paso por esta capital, llenando el coche de flores.
 GRANADA.—El Rey llegó anoche a Illora, marchando seguidamente a Lechar para tomar parte en la cacería.

De Marina
 El señor Alvarado llevará al primer Consejo de ministros que se celebre un decreto, disponiendo que los individuos que hayan permanecido cierto tiempo en situación de supernumerarios no podrán mandar buques.
El tercer entorchado
 Antes de comenzar esta tarde la sesión del Congreso se notaba alguna animación entre el elemento militar, perteneciente a la Cámara relacionada con la interpelección del señor Mataix, sobre provisión de las capitánías generales, habiéndose comentado una conversación que celebraron en uno de los pasillos los generales Polavieja, Weyler y Bernal.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO Y CAMBIANTE DE MONEDAS
 Isla, 5, Burgos

Casa fundada en el año 1855
 Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado entregando los títulos en el acto.
 Se encarga también de hacerlo en comisión en las Bolsas Española y Extranjera, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.
 Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.
 Cuentas corrientes y préstamos con valores y personales por el tiempo que se desee siendo los gastos de poliza y correaje (caso de renovación) de cuenta de esta casa.
 Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia.
 Préstamos hipotecarios.
 Horas de oficina de 9 a 5 y de 4 a 7.

Pedro E. Muñoz Ellen,
 MÉDICO PRIMERO DE SANIDAD MILITAR
 Especialista en enfermedades de los niños
 Consulta: de doce a dos.
 Cordón, 3, pral., deca.

Interesa a los viajeros
 La antigua empresa de coches de Briviesca a Medina de Pomar y viceversa, continúa con el mismo servicio, saliendo de Briviesca a las 12:30 de la tarde y de Medina a las 7:30 de la mañana.

Aviso importante
 Hasta el 10 del actual se hallarán expuestas al público para su venta 12 vacas de leche, holandesas, de pura raza.
 Informará I. Cameno, Plaza de Vega, número 9. Parador del Universo.

Gran comercio
 DE MERCERÍA Y PASAMANERÍA
 —¿Por qué es tan conocida la casa de Campo?
 —Por su inmenso surtido, variación y capricho en toda clase de adornos para vestidos.
 Hay también una gran colección de pieles para la presente temporada.
 Precios como ninguna otra casa.
 — Cid, 5, J. Campo, Cid, 5. —

Ocasión
 Venta de mesas para establecimientos industriales. Benito Gutiérrez, 1, portería, de dos a tres, todos los días laborables.

Venta
 Se hace de la basura existente en las cuadras del «Parador del Siglo». Para tratar, en el mismo parador, Merced, 14.

Ostras frescas, á peseta docena
 Se reciben diariamente en el restaurant de Tirso Gómez, Cid, núm. 26.

Banco de Burgos
 SU SITUACIÓN EL 31 DE OCTUBRE DE 1906.

Activo	Pesetas	Cts.
Accionistas.....	2.400.000	
Caja.....	306.907,62	
Inmueble.....	212.866,20	
Muebles y enseres.....	10.750	
Constitución e instalación.....	37.500	
Gastos generales.....	10.935,28	
Efectos en cartera.....	1.787.259,16	
Corresponsales deudores.....	123.990,25	
Créditos que garantizados.....	1.072.333,13	
Cupones adquiridos.....	25.392,22	
Cupones y amortizaciones al cobro.....	17.514,60	
Diversos deudores.....	655,11	
	6.006.183,57	
Nominales.		
Depósitos de todas clases.....	13.344.847,45	
	19.351.031,02	
Pasivo	Pesetas	Cts.
Capital.....	3.000.000	
Reserva obligatoria.....	60.000	
Reserva voluntaria.....	10.000	
Cuentas corrientes.....	1.004.419,61	
Caja de ahorros e Imposiciones.....	1.466.059,43	
Corresponsales acreedores.....	216.128,75	
Efectos a pagar.....	38.834,13	
Acreedores por cupones y amortizaciones al cobro.....	30.348,85	
Diversos acreedores.....	141.650,26	
Dividendos activos por pagar.....	3.893	
Beneficios.....	34.849,57	
	6.006.183,57	
Depositantes de valores		
custodia. 11.462.115		
garantía. 1.746.207,45	13.344.847,45	
necesarios 136.525		
Nominales		
	19.351.031,02	

El contador, Ignacio Casas.—El director gerente, Cecilio Angulo.—V.º B.º El presidente de turno, Valeriano S. Valpuesta

Convocatoria
 Se convoca al gremio de vendedores de tocino al por menor a una junta que tendrá lugar mañana miércoles a las cuatro de la tarde en la calle de Salas, n.º 4, planta baja, para tratar asuntos relacionados con el reparto de cuotas.—*El síndico.*

Paraguas
 de señoras, caballero y niños acaban de llegar 500, procedentes de una fábrica en disolución y se venderán a precios muy económicos.
CAMISERÍA DE J. DIEZ ORTEGA
 Gran surtido en géneros de punto, corbatas, perfumería, paletaría y guantería.

Tintorería de París
 LIMPIEZA Y QUITAMANCHAS
 Limpieza y tintos perfeccionados de toda clase de prendas confeccionadas.
 No hacer teñir ni limpiar nada sin consultar dicho establecimiento.
ESMERO, PUNTUALIDAD, ECONOMÍA
 MERCADO, 2, BURGOS

M. Estevan y Clavillar
 MÉDICO MAYOR DE SANIDAD MILITAR
 ALUMNO INTERNO PENSIONADO
 Premio extraordinario de la Facultad de Medicina
 Consulta médico quirúrgica. Gratis a los pobres de doce a una.
 San Juan, 52 y 54, 3.º

Banco de Burgos
 Este Banco sigue ofreciendo, como de costumbre, las mayores facilidades para la compra y venta de valores del Estado, al contado, ejecución de órdenes de Bolsa, en comisión compra y venta de monedas y billetes y en general para todas las operaciones propias del establecimiento.

Leche de burra
 Se sirve a domicilio en inmejorables condiciones. Informará D. Nicanor Amigo, Llana de Afuera, núm. 7.

Convocatoria
 Hecha la designación de cuotas del gremio de Agentes de Negocios para la contribución industrial de 1907, se convoca a todos los interesados para el juicio de agravios, cuya reunión ha de tener lugar el día 8 del actual y hora de los cuatro de la tarde en el domicilio del síndico, calle del Almirante Bonifaz, número 2, 2.º.

Fotografía modelo de J. Montes
 FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA
 Premiado en cuantas exposiciones se ha presentado. Gran especial en ampliaciones hasta el tamaño natural.
 Retratos para billetes kilométricos en breve plazo.
 Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos.
 Con sucursales en Bilbao, Orense, 4. La Groña, Muro del Carmen, 10.
 Burgos: Plaza Mayor, 2, y otros puntos.

¡Máquinas parlantes!
 a 50 pts. con discos y puntas de regalo (oír las es adquirirlas).



Son mejores que las anunciadas por otras casas a precios más elevados.

RELOJERÍA, JOYERÍA, PLATERÍA.—EUSTASIO VILLANUEVA
 Plaza Mayor, 43

Consultorio de Cirujía general
M. Lostau
 CIRUJANO-DIRECTOR DEL HOSPITAL Y DISPENSARIO DE SAN JULIAN Y SAN QUIROCE
 Consulta particular, a excepción de los días festivos, en su domicilio, Cubos, 3, principal, de 11 y 1/2 a 1 y en el Dispensario, Barreteros, 8, de 4 y 1/2 a 6.

Consulta de Cirujía general
 DEL DR. ARANGÜENA
 DEL INSTITUTO RUBIO
 Consulta diaria de once a una. Gratuita para pobres: martes y viernes, de tres a cuatro de la tarde.
 Avellanos, 1, duplicado, pral.

¡Herniados!
 La «Clínica Ortopédica», de A. Ruiz y Puche, PLAZA DE BILBAO, 9, MADRID,
 dedicada exclusivamente al tratamiento científico y racional de la Ortopedia, ofrece a los herniados (quebrados) y a cuantos enfermos sufran imperfecciones y dolencias de dicha clase, los aparatos contruados a la medida, previo reconocimiento, de resultados más prácticos y positivos.
 Este sistema que empleamos, poco conocido en España, es, sin embargo, el preferido en las principales clínicas de París.
 Nuestro representante estará solamente los días 11 y 12 en Burgos, hospedándose en el Hotel París, donde recibirá a su clientela y a cuantos deseen consultarle, de once a una y de tres a seis.
 En Madrid, consulta especial y reservada, de seis a siete de la tarde.

Ama de cría
 Se necesita, calle del Muro, n.º 16 4.º.
Operarios y aprendices
 Se necesitan en la fábrica de calzado, en la Casa Blanca
Local
 Se necesita uno amplio, en planta baja, para patinar, asfaltado ó entarimado.
 Informes en esta administración.

Vinos finos de mesa
 En el almacén de vinos de la calle de Loin-Calvo, núm. 24 se han recibido exquisitos vinos de mesa, que se venden a los siguientes precios:
 Ojogallo Urra Madrid. a 750 ptas. cántara
 Tinto de Navarra. a 750 » »
 Claro de Valdepeñas. a 800 » »
 Claro de Alcazar. a 800 » »
 Embotellado fino de Rioja alta, marca Bodegas Bibiana, a peseta botella con casco
 Se sirve a domicilio en envases de la casa.

Gran novedad
 es la que ofrece la acreditada sastrería de Victor Palacios, en casaca, pelizos, gabanes y trajes para caballeros y niños, impermeables de las mejores marcos, todo confeccionado con géneros de o más selecto de la moda y a precios muy reducidos.
 Quien tenga gusto de vestir bien, debe visitar esta casa, en la completa seguridad de que quedará satisfecho de sus encargos.
 CORTE ELEGANTE.—CONFECCIÓN ESMERADA.
 Victor Palacios. Sombrerería, 9.—Burgos.

Ama de cría
 Soltera, se ofrece para casa de los padres. Informes, en Tordumar, Valentia Poves.
Pérdida
 Se ha extraviado un llavín entre las calles de la Paloma y Loin Calvo. La persona que le haya encontrado puede entregarle en la calle de Loin-Calvo, número 20, portería.
 Imprenta del DIARIO

«La Humanidad», Agencia funeraria, San Juan, 61.



EL SEÑOR
D. GALO MARTÍNEZ MONTERO
 ha fallecido en el día de hoy, a los 75 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos
 (R. I. P.)
 Sus desconsoladas hijas doña Feliciano y doña Josefina, hermanos don Justo y don José, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes
 Suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al entierro y funeral que, por el eterno descanso de su alma, se han de celebrar en la iglesia parroquial de San Lesmes, el primero, mañana 7 a las tres y media de la tarde, y el funeral, el día 8 a las diez de la mañana, por cuyo especial favor les quedarán reconocidos.
 Vivía: P. aza del General Santocildes, 8.
 El duelo se despidió frente a las Siervas de Jesús.
 No se reparten esquelas

HERNIAS y deformidades de huesos
Consulta médica especial
 El Médico Especialista del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, PRECIADOS, 34 y 36, recibirá en Burgos los días 9 y 10, Hotel París,
á cuantos padezcan estas enfermedades
 Tratamiento por los mejores aparatos articulados mecánicos reguladores de presión gradual y éxito garantido para las hernias y deformidades de huesos. Su infalible resultado lo prueban respetabilísimas personas agradecidas, con los testimonios que publican.
 Los pacientes que deseen visitarle deberán pedir turno anticipadamente, dirigiéndose por carta al Médico director del
Gabinete mecanoterápico á cargo de D. Tomás Serna
 PRECIADOS, 34 Y 36, MADRID
 NOTA. Esta consulta, que hace ocho años se viene dando mensualmente, en la que han obtenido su curación infinito número de personas, nada tiene que ver con una plaga de ortopédicos que han aparecido últimamente, anunciándose en hoteles; y para prevenir al público conviene advertirle que se fijen en que nuestro anuncio dice «Consulta médica especial», porque es médico quien la da, y la mayoría de los ortopédicos no lo son.

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO
Herniados, Quebrados, leed.
 Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel Monin, donde permanecerá solamente el jueves día 8 del corriente mes, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuádruplo y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.
 Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.
 Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.
 NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Burgos, en el Hotel Monin, únicamente el día 16 del actual, el día 17 en Valladolid, en el Hotel Iberia, y en Palencia el día 18, en el Hotel Samaria, donde podrán consultarle cuantos lo deseen.
 Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

“AURORA”
 COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS, DOMICILIADA EN BILBAO, ESTACIÓN, 5, EDIFICIO DE SU PROPIEDAD.
Capital social: 20 MILLONES DE PESETAS.
 Seguros de incendios. Primas y condiciones, las más ventajosas para el asegurado.
 Sub director en Burgos y su provincia: Don Jaime de Coloa, Isla, 21, tercero.
“LA ECONÓMICA”
 Paloma, 54, (frente á la Catedral)
 Gran surtido en muebles de todas clases. Especialidad en camas, cunas y camas cunas de hierro, Istón y madera y jergones de hierro, somiers y tepizados.
 Mireguano para almohadas.
TODO Á PRECIOS DE FÁBRICA

